

Pressemitteilung

7. Oktober 2022

Start ins Wintersemester: Plus bei Lehramt Grundschule, Präsenzlehre und Energiesparmaßnahmen

Zum Wintersemester heißt die Pädagogische Hochschule Karlsruhe rund 1.100 Erstsemester willkommen. Am stärksten gestiegen ist das Interesse am Lehramt Grundschule. Die PHKA setzt auf Präsenzlehre und hat mehrere Energiesparmaßnahmen beschlossen.



Für das Wintersemester 2022/23 setzt die Pädagogische Hochschule Karlsruhe auf Präsenzlehre. Foto: Sofia Vinnichenko/PHKA

Rund 1.100 Erstsemesterstudierende haben zum Wintersemester 2022/23, ein Studium an der Pädagogischen Hochschule Karlsruhe (PHKA) aufgenommen. Das sind rund 140 Erstsemester mehr als zum vergangenen Wintersemester. Am stärksten gestiegen ist das Interesse am Bachelor Lehramt Grundschule und auch für den Bachelorstudiengang Kindheitspädagogik haben sich deutlich mehr Studierende immatrikuliert. Ebenfalls ein Plus verzeichnen die Masterstudiengänge Lehramt Grundschule sowie Sekundarstufe I. Insgesamt sind an der PHKA im Wintersemester 2022/23 rund 3.700 Studierende eingeschrieben, rund vier Prozent mehr als im vergangenen Wintersemester. Der Anteil internationaler Studierender – insgesamt rund 90 – hat sich leicht erhöht. „Allen unseren Studierenden wünschen wir einen guten Semesterstart“, sagt Prof. Dr. Dorothee Kohl-Dietrich, Prorektorin für Studium und Lehre. Grundsätzlich setze die PHKA im Wintersemester auf Präsenzlehre. „Die meisten Lehrveranstaltungen werden im Wintersemester vor Ort stattfinden, bei großen Veranstaltungen haben Lehrende zudem die Möglichkeit digitale Formate zu nutzen“, so Kohl-Dietrich. „Und für Studierende mit pandemiebedingten Rückständen gibt es in einigen Fächern besondere Unterstützungsangebote“, informiert die Prorektorin.

Einführungswoche hilft beim Ankommen

Für ihre Erstsemesterstudierenden bietet die PHKA wieder eine Einführungswoche an. Los geht es am 10. Oktober mit der Begrüßung aller Erstsemester durch Prorektorin Kohl-Dietrich. Bei diesem Termin stellen sich auch die für die Studierenden relevanten Abteilungen der Hochschule vor. Weiter auf dem Programm der Einführungswoche stehen unter anderem Infoveranstaltungen der einzelnen Studiengänge und Fächer. Außerdem gibt es Tipps zu Themen wie „Ankommen an der Hochschule“, „Studieren mit Kind“ oder „Studienfinanzierung“. Auch ein Achtsamkeitsworkshop oder Infos zu verschiedenen Zertifikaten sind im Angebot. Den Campus der PHKA können die neuen Studierenden per virtuellem Rundgang erkunden und die Hochschulbibliothek lässt sich sowohl bei Liveführungen als auch per Actionbound-App entdecken. Die Studierendenvertretung bietet darüber hinaus eine Stadtrallye, eine Stundenplanberatung sowie unter anderem Live-Campusführungen an und auch die Fachschaften machen Angebote.

Hochschule setzt Energiesparmaßnahmen um

Diesen Winter werden an der PHKA solche Räume, in denen vorwiegend sitzende Tätigkeiten ausgeübt werden, nur bis maximal 19 Grad geheizt. Dies geschieht im Zuge der seit September bundesweit geltenden Energiesparverordnung. Nicht geheizt wird – sofern technisch möglich – in Fluren und Foyers. Außerdem verlängert die Hochschule ihre Weihnachtspause um eine Woche. „Unseren Stromverbrauch werden wir dadurch reduzieren, dass wir den Austausch von Leuchtmitteln vorantreiben und unser WLAN-Netz nachts von 22 bis 5 Uhr ausschalten“, sagt PHKA-Kanzler Klas Kullmann. „Außerdem machen wir unsere Hochschulangehörigen proaktiv darauf aufmerksam, wie sie selbst Energie einsparen können. Zum Beispiel dadurch, sich für die Treppe und gegen den Aufzug zu entscheiden“, erläutert der Verwaltungschef und Haushaltsverantwortliche.

Medienkontakt

Regina Thelen
Pressesprecherin
Pädagogische Hochschule Karlsruhe
Bismarckstraße 10, 76133 Karlsruhe
T: +49 721 925-4115
regina.thelen@ph-karlsruhe.de
<https://ph-ka.de/presse>

Als bildungswissenschaftliche Hochschule mit Promotions- und Habilitationsrecht forscht und lehrt die **Pädagogische Hochschule Karlsruhe (PHKA)** zu schulischen und außerschulischen Bildungsprozessen. Ihr unverwechselbares Profil prägen der Fokus auf Bildung in der demokratischen Gesellschaft, Bildungsprozesse in der digitalen Welt sowie MINT in einer Kultur der Nachhaltigkeit. Rund 220 in der Wissenschaft Tätige betreuen rund 3.600 Studierende. Das Studienangebot umfasst Lehramtsstudiengänge für die Primarstufe und die Sekundarstufe I sowie Bachelor- und Masterstudiengänge für andere Bildungsfelder. Die berufsbegleitenden Weiterbildungsangebote zeichnen sich durch ihre besondere Nähe zu Forschung und Praxis aus.